

sa, y dos cardos por estar atacados de clistero.

No podemos menos de aplaudir el celo de dicho funcionario, pues vemos el interés que se toma por la salud pública, en lo que á los alimentos de carnes toca, no se altere gracias á la activa vigilancia é inspección del señor Cavia y los demás veterinarios que ejercen.

A los coleccionistas

Los cartóns que deseen adquirir la colección de postales «Frigoli» se servirán pasar por la administración de este periódico donde se les enseñarán muestras y se formará la nota de los pedidos, que son ya numerosos.

La tarjeta suelta vale 40 céntimos y la colección entera, compuesta de 8 postales, 2 pesetas.

El producto líquido obtenido en la venta de las tarjetas se dedica al joven «Frigoli» señor Sabadé.

Se ha dictado sentencia definitiva por el Tribunal provincial de lo Contencioso en los dos pleitos promovidos por el letrado don Gervasio Oñden, á nombre del Ayuntamiento de Villabona, contra dos resoluciones del Gobierno civil de esta provincia, relativas al aprovechamiento de los Montes Comunes de la citada villa.

Accétese en dicha sentencia á la petición formulada por el Ayuntamiento de Villabona; y en su consecuencia, se revocan las dos indicadas resoluciones gubernativas impugnadas por dicha municipalidad, reconociendo así los derechos que á ésta asisten para regular el aprovechamiento de aquellos extensos montes.

Dicen de Constantinopla que para desviar la atención del público otomano de las loterías extranjeras, cuya importación clandestina adquiere grandes proporciones y absorbe anualmente sumas considerables, se ha resuelto fraccionar los lotes turcos para ponerlos al alcance de las fortunas modestas.

Los títulos se dividirán en cinco partes, siendo su conversión facultativa para los tenedores.

El canje se hará en Constantinopla mediante el pago de 40 céntimos por cada título original.

En la sesión que celebró ayer tarde el Ayuntamiento acordó señalar con el nombre de «Sancho el Sabio» á la antigua calle de la Zurrilla; y á la que se está formando, desde la del 31 de Agosto, pasando por frente á Botijal, á desembocar en el paseo de Salamanca, la de «Nicolas Sorluca».

A la que existe desde la plaza del Arenal, á la de la calle de San Bartolomé, se la señalará con el nombre de «Macteroles» y á la que actualmente se está abriendo entre el nuevo edificio del Instituto provincial, y el palacio de Justicia, en proyecto, el de «Sanchez Toca».

Sesión secreta

Antes de celebrarse ayer tarde la sesión ordinaria en el Ayuntamiento, se reunieron los concejales en sesión secreta, en la Alcaldía.

Ignoramos lo que en ella trataron nuestros editores, pero llegaron á nosotros ciertos rumores de que se fraguaba algo contra la prensa.

Por nuestra parte, no sabemos que hayamos dicho ni hecho nada en desdoro de la Corporación municipal, para incurrir en sus iras.

Consuramos anteayer el acuerdo del Ayuntamiento sobre correr un toro de fuego el martes de Carnaval, que dió lugar á

los sucesos de aquella noche, porque esa era la opinión de todo San Sebastián, incluso la nuestra, y por lo tanto no censuráramos por sistema.

El buen juicio de la mayoría del Ayuntamiento se habrá impuesto seguramente, si es cierto lo que llegó á nuestros oídos, al despacho de algún concejal al proponer que á los periódicos locales sin excepción, «unos por atacar y otros por callar», se les debía retirar toda la consideración que se merecen.

No tanto, señor... concejal, no tanto.

La compañía de zarzuela que dirige el señor Berges, y que como dijimos habia sido contratada para actuar en nuestro Teatro Principal, no vendrá ya porque ha quedado disuelta en Pamplona.

En cambio sabemos que se hacen las más activas gestiones para traer una compañía de ópera, con lo cual, como es consiguiente, saldremos ganando en espectáculo.

Dña Julia Mugaerza, vecina de Deva, ha sido autorizada para derivar del arroyo Inchaurredo, en jurisdicción de Elgoibar, 470 litros de agua por segundo de tiempo, con destino á usos industriales.

En la bahía de la Oncha ancló ayer el vapor «Miguel Saenz», procedente de Londres, con carga general, saliendo á las cuatro de la tarde para Bilbao, con resto de carga.

Ha sido nombrado literato de los operarios de las obras municipales, D. Vicente Arrieta.

Han entrado á formar parte de la banda municipal los músicos D. José Iruretagoyena y D. Manuel Aramburo, que cubrirán las plazas de fagot de segunda y oboe respectivamente.

El vicario de Zorroz telegrafió ayer, anunciando que hoy se desencadenaría una borrasca peligrosa, y que tenga mucho cuidado la gente de mar.

En el próximo pasado mes de Enero ha sido la exportación de vinos italianos inferior en 85.000 hectolitros á la que se hizo en el mismo mes de 1901.

En cambio, la exportación en Francia va en aumento.

La Cámara francesa de diputados acaba de dar su aprobación á los decretos del Consejo de Estado fijando los gastos de la visita del czar.

Estos han ascendido á 1.529.400 francos. En el arreglo y decorado del palacio de Compiègne se invirtieron 558.000 francos, y 600.000 en la visita á Compiègne.

Excavaciones en el Forum

Escriben de Roma: Con ayuda de un tiempo bellísimo, pues hace algunos días que nos vemos favorecidos por un sol magnífico, continuaron los trabajos para la reconstitución del Forum romano con los separados fragmentos de columnas, arquivadas, fustes, etc., que las excavaciones han puesto al descubierto desde hace años, y que vuelven á ser colocados en su respectivo lugar primitivo. Actualmente se ocupan principalmente en la recomposición del atrio del palacio de las Vestales, con su fila de columnas, de las cuales se han puesto recientemente al descubierto las bases.

Las excavaciones relativas á la «Via sacra» continúan activamente. Entre el templo de Antonino y Faustino y el «Heron» de Rómulo han sido descubiertos algunos trozos de camino antiguo y vestigios de construcciones que precisan el punto de dedicación del Forum y del arte romano en aquella época.

Otros trozos de la «Via sacra», de adoquines

poligonales, han sido descubiertos hacia la parte del Arco de Tito, cerca del punto en que la vía hacia resodo y estaba cortada por dos paredes colosales de cemento. En el mismo flanco del arco se ha encontrado un espacio cubierto por grandes baldosas cuadradas y rodeado de paredes de ladrillos, sobre el cual fueron construidas las gradas del templo llamado de Venus y Roma.

Allí en donde la «Via sacra» gira hacia el Arco de Tito ha sido hallado un conculus de paredes reticuladas y de sólida bóveda, que pasaba por debajo de la misma vía; trabajos posteriores darán á conocer sus puntos de entrada y de salida.

Las excavaciones para desembarazar el «vicus Tuscus» han puesto al descubierto algunos paños de pared de ladrillo y muchos fragmentos de vasos de la Edad Media vitriados y coloridos.

En época cercana los visitantes podrán pisar el mismo suelo de la Roma antigua y toda la «Via sacra», por donde pasaban los carros triunfales de los Césares.

Un competidor del azúcar

No le bastaba al azúcar de caña la competencia que le hace la de remolacha, ni el uso de productos químicos como la sacarina; ahora viene un prodcto nuevo á competir con los dos azúcares.

El endulzador «Focheré», que así se llama, tomando el nombre de su inventor, y que tiene el aspecto de un jarabe incoloro, soluble en todas las proporciones en el agua, el alcohol, el éter y de reacción neutra. Se vende en frascos de unos dos kilos, habiéndoles hasta de 20 gramos, fáciles de llevar en el bolsillo.

La principal virtud de este producto es una gran fuerza endulzadora, 125 veces mayor que la de azúcar; cuatro gramos equivalen á una libra de azúcar para remolacha ó caña. Así es que se debe emplear con cautela, bastando una dosis para endulzar una taza de café ó un vaso de agua. Admite la adición de esencias aromáticas, como la menta y la vainilla: cuesta un 60 por 100 menos que el azúcar ordinario, y sobre todas esas ventajas tiene la de ser completamente antiséptico.

Lo que no nos dicen los periódicos franceses de los que tomamos la noticia, es la composición química del nuevo producto, limitándose á asegurar que no debe confundirse con la sacarina, y citan testimonios facultativos en su favor.

A todo lo cual conviene decir que, aun dada por supuesta la exactitud de cuanto se afirma, es necesario demostrar que no es nocivo á la salud ese producto, como resulta con la sacarina, cuya venta para el consumo personal se ha prohibido.

En la decisión enérgica de los yanquis de abordar el mercado de carbones en Europa, hacen precios increíbles. El buen carbón de vapores á ocho chelines, libre á bordo, en Baltimore, es ya un ejemplo, pero aun hay algo más notable: se han contratado 270.000 toneladas de carbón de gas para Italia á 5 chelines tonelada, mientras que el buen carbón de Durham está á 17/ próximamente.

En la actualidad se presenta entre Italia y Suecia un caso muy especial de extradición.

El Gobierno italiano pide la del señor Luciano y sus cómplices Colaneri, acusados de varias falsificaciones descubiertas hace dos meses en el distrito militar de Nápoles, y mediante las cuales pudieron sustraerse al servicio militar más de cien mosos.

Los dos acusados, presos en Basilea, pretenden que su delito es político, y que el ser iocío aullitar es altamente impopular en Nápoles.

Se ignora qué determinación tomarán las autoridades suizas; pero es cierto que oponen alguna dificultad á la extradición, lo cual hace creer que pudieran participar de la opinión de los acusados.

Procedente del Brasil ha llegado á Bilbao el renombrado pelotari Altamira, desde donde saldrá para Madrid, contratado para jugar varios partidos de pelota en uno de los frontones de la corte, con los más afamados campeones del sport ens karo.

El uso del «Cáliz de Ercivá» para la curación de los callos, aumenta tan prodigiosamente, que su autor, el farmacéutico D. J. Ercivá, de Barcelona (Fernando VII. 7), apenas si puede servir los pedidos de los farmacéuticos de todas España, que lo expenden á 6 rs. frasco.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Stos. Valentín ob. y Dionisio, mr.

Registro civil

NACIMIENTOS

Jose Saturnino Abarzuza y Artola.
José Saturnino Carrasquedo y Arruti.
Rafael Santos y Alberoa.
Venancia Cecilia Molina y Ortega.
Manuela Joaquina Sarriegui y Múgica.

DEFUNCIONES

María Múgica y Arbide.

Boletín Meteorológico

Altura barom. á las nueve.	748,93
» » á las quince.	749,80
La presión atmosférica con relación á las 15 de ayer ha subido 2 mm	
La presión atmosférica media en esta ciudad es de.	761,8
Máxima al sol.	13,02
» á la sombra.	13,00
Mínima á la sombra.	7,4
» al reflector.	6,0
La temperatura media anual en esta ciudad es de.	11,2
Dirección del viento.	S
Velocidad media en kilómetros.	92
Lluvia expresada en milímetros.	2,7

Laboratorio Químico y Micrográfico Municipal de San Sebastián

Materia orgánica total:	
En ácido oxálico.	0,00252
En oxígeno.	0,0032
En permanganato.	0,00126
Nitrógeno amoniacal.	nada
Nitrógeno amoniacal.	nada

Por Teléfono

MADRID, 13 —23,70
LAS CORTES

Congreso

Preside el señor Moret, y á primera hora se vota escasa actuación en la Cámara.

Anuncia el presidente que en vista de que el señor Blasco Ibañez ha protestado contra el acta levantada por consecuencia de la cuestión suscitada entre dicho señor y el jefe del partido conservador, creía conveniente que en la sesión de hoy no se ocupara el Gobierno de la cuestión de Valencia.

Ruegos y preguntas

El señor Osma da lectura á un sueldo de un periódico, en el cual se dirigen ataques á un personaje político, que parece ofreció dinero porque su caricatura no fuera publicada en el periódico.

El señor Moret atribuye el sueldo á algún caballero de industria, que se dedique á sacar dinero en esa forma á algunas personalidades.

Se ocupa después el señor Pickman, de política de Sevilla, y lamenta que con tanta frecuencia se cambian los gobernadores en aquella provincia, mucho más ahora que están próximas las fiestas de Semana Santa.

El señor Uria pregunta al Gobierno si han sido castigados, como se merecen, los sacerdotes que en Cataluña han predicado sermones diciendo que para bien de la Religión era preciso matar á muchos liberales.

Debate

A continuación hace uso de la palabra el señor Nocedal, planteando el anunciado debate sobre el duelo.

Ocupase en primer término de las disposiciones que sobre ello rigen, y muestra su extrañeza por el hecho de que los periódicos publiquen con frecuencia noticias dando

detalles de la preparación y celebración de duelos, cuando éstos están castigados en el Código y condenados por la Iglesia.

Pregunta al Gobierno si está dispuesto á tolerar la celebración de duelos, ó si por el contrario se propone dictar medidas para evitarlos.

Pide que el Gobierno castigue á los infractores del Código en lo referente á este asunto, mientras el duelo no produzca el honor con que debe ser mirado por todos.

Sostiene el señor Nocedal la conveniencia de que las cuestiones que se suscitan en el Parlamento, sean arregladas dentro de él, con intervención de la presidencia, y pide á los jefes de las minorías que expresen su opinión sobre este asunto.

Le contesta el ministro de Gracia y Justicia manifestando que en la legislación vigente está prohibido el duelo.

Añade el marqués de Terverza que el Gobierno hará que esta legislación se cumpla, y que el ministro de la Gobernación dirigirá en breve una circular á los gobernadores civiles de provincias dándoles sobre ello energicas instrucciones.

Hab á nuevo el señor Nocedal sobre el mismo asunto, y citando legislación. Después hacen uso de la palabra los jefes de las minorías de la Cámara, para contestar á la alusión que les dirigió el señor Nocedal.

El señor Romar Robledo manifiesta conforme con el criterio del señor Nocedal, de que las cuestiones que surjan en el Parlamento se solucionen dentro de él y con intervención del presidente de la Cámara.

También el señor Maura cree que las cuestiones suscitadas en el Parlamento deben arreglarse dentro de él.

Manifiesta el señor Maura contrario al duelo, que á su juicio no significa nada puesto que después de batirse dos que se consideran caballeros, quedan igual que antes.

Los señores Villanueva, Barrio y Mier y Acórate, se expresan en forma análoga al señor Romar Robledo, opinando que las cuestiones que en el Parlamento se suscitan, deben ser resueltas dentro de él y con intervención del presidente de la Cámara donde aquellas surjan.

El señor Sagasta expresa también su conformidad con la opinión de que dichas cuestiones se arreglen dentro del Parlamento, con intervención de la presidencia de los miembros más antiguos de la Cámara donde aquellas surjan.

El señor Nocedal se felicita de la actitud en que la Cámara se ha colocado respecto á este importante asunto.

Orden del día

Entrándose después en la orden del día, combate el señor Silvea el dictamen referente á los presupuestos del Munl, tomando de ello base para defender la gestión económica del partido conservador.

Le contesta el señor duque de Almodóvar del Río, defendiendo los citados presupuestos.

Interviene en el debate el señor Castellanos y después de rectificar los tres oradores se levanta la sesión.

Senado

La sesión celebrada hoy por la Alta Cámara fué fué breve y de escasa importancia.

Comenzó á la hora de costumbre ocupando la presidencia el señor Montero Rios, y después de aprobarse el acta de la sesión anterior se formularon varios ruegos y preguntas de carácter local.

Es aprobado el dictamen referente al acta de D. Jorge Lorlag que ha sido elegido senador por la Sociedad Económica de Valencia.

Se entra en la orden del día poniéndose á

—¡Es que vos me conocéis! y hasta el presente, no he podido descubrir qué individualidad se oculta bajo el nombre que lleváis.

Rodolfo palideció.

—¡Habéis dicho bien lo que pensáis!—replicó con los puños cerrados,—y pretendéis arbitrar este último pretexto, que no puede servir más que para demostrar vuestra cobardía?

—¡Caballero!

—Sís conde, señor de Fontenay... y yo me llamo simplemente Rodolfo... el acaso de nuestro nacimiento ha podido colocarnos en distinto rango... más siempre he pensado que entre dos hombres de corazón no podía haber más distancia que la de una espada..

Luciano se echó á reír.

—Tenéis razón—respondió apacible, sin que su excitación se hubiera calmado.—Creed que no pienso excusarme, y si me faltara tener una prueba no

—No, no lo negaré.

—Y el barón nada sabe.

—Preciso será advertirle, puesto que he contado con él para que me sirva de padrino.

—Esto es horrible.

—¿Qué tenéis?

Un estremecimiento nervioso contrajo los labios de la joven.

—¿Qué tenéis?—respondió con avidez Rodolfo.

—¡Ah! ¡no lo adivináis!—replicó Rosa haciendo un gesto de despecho.

—¿Tenéis miedo?

—Sí.

—¿Lo creéis así?

Y la joven pronunció estas palabras con una expresión tal de sufrimiento, que Rodolfo se impresionó á su pesar.

—El conde de Fontenay es uno de los primeros tiradores de armas de París—prosiguió la joven;—á pesar de su poca edad, ha tenido ya muchos due-

ella; tenemos otros asuntos de que ocuparnos.

—¿Y que es elot?

Rodolfo levantó los ojos hacia la joven y se sintió casi desarmado ante la mirada que aquella le dirigía.

Rosa Pompón sonrió. Mas esta sonrisa se disipó casi al punto por una idea sin duda sombría que oscureció sus ojos.

—Acabáis de separaros del joven conde de Fontenay—replicó con voz alterada.

—¡Me habéis visto!—exclamó Rodolfo.

—Buena pregunta; todo París ha de bido veros. Yo pasaba en aquel momento, mas estaba tan absorto, que no reparasteis en mí; dije al cochero que se detuviera y escuchó perfectamente toda vuestra conversación. ¡Os batí con el conde!

—¿Qué decidís?

—No tratéis de negarlo. Esto es evidente y no os atreveréis á decir que no tengo razón.

querría otra cosa que el odio que me inspiráis.

—¡Bah! ¡bah! ¡bah!

—Mañana me tendréis á vuestra disposición, y vuestros testigos arreglarán con los míos todos los detalles del duelo. ¿Se oye todo lo tenéis que decirme?

—Todo.

—Entonces, hasta mañana, caballero.

—¡Hasta mañana, hasta mañana!

El joven conde encendió un cigarro, movió en su caballo, y un instante después desapareció por el gran paseo.

En cuanto á Rodolfo, tomó un sendero opuesto, y entregado á las diversas sensaciones de que estaba poseído, se absorbió en amargas reflexiones.

Hacia un cuarto de hora á lo más que examinaba así, cuando oyó la voz de una mujer que le llamaba á través del sendero desierto.

Se volvió asombrado, y apercibió á Rosa Pompón, que perseguida le invitaba con la mano que se acercará á ella.